

# 7月



# 南っ子

耳成南小学校学校だより  
2025年7月7日発行  
7月号



## 1学期もまとめの時期になりました



7月に入り、蒸し暑い日が続いていますが、子どもたちは元気いっぱい過ごしてくれています。明後日9日からは、個人懇談が始まります。お忙しい中ご予定いただきありがとうございます。1学期のお子様の頑張り等お伝えできればと思います。よろしく願いいたします。

28日(土)のPTAドッチボール大会には、親子で多くの方にご参加いただきました。終始あたたかな雰囲気の中、ドッチボールとドッチビーを楽しみました。企画・運営いただいた保体環境委員会の皆様、本部の皆様ありがとうございました。

6月9日(月)には、プール開きを行い、水泳学習がスタートしました。水に親しみ楽しそうに泳いだり潜ったりしています。準備物の用意や体調管理等お世話をおかけしております。よろしく願いいたします。

1学期もあと残すところ10日となりました。これまで学んできたことの復習をしっかりと、夏休みを迎えたいと思います。

暑い日が続いています。登下校では、日傘やクールネック、リュックサック等を活用して、暑さを少しでも軽減できるよう各ご家庭で工夫をお願いします。

### 学校生活の中で見つけた、子どもたちの素敵な手

#### やさしい手

- 部団の1年生が遅れないようにつなぐ手
- 落ちた筆箱を拾って渡す手
- 転んだお友達に大丈夫とさし出す手。

#### はたらく手

- 毎朝、お花に水をあげる手
- お掃除のとき一生懸命雑巾でふく手
- 最後まできれいにゴミを取る手

#### 手は心

#### 協力する手

- マットや跳び箱を一緒に運ぶ手
- 給食の食器かごやごはん箱を一緒に運ぶ手

#### がんばる手

- 漢字を覚えようと何度も何度も書く手
- 2重跳びができるように何度も縄を回す手
- 逆上がりをしようと、鉄棒をぎゅっとつかむ手

#### 生み出す手

- 自分の思いを鉛筆や筆で絵に描く手
- ハサミで切ったり、のりをつけたり、ものをつくる手
- 考えたことや思ったことをノートに書く手

6月の全校朝会で、「手」のお話をしました。「手」は、ゴミをポイ捨てることもできますが、落ちているゴミを拾ってゴミ箱に入れることもできます。自分の手をどう使うかは自分次第。人の役に立つこと、やってよかったなと思うことに皆さんの手を使いましょうとお話をしました。子どもたちの素敵な手をこれからもたくさん見つけたいと思います。

## 3・4・5・6年生 交通安全教室 6月3・24・25・26日



檀原警察の方に来ていただき、DVD や実演を見ながら自転車の正しい乗り方について学びました。自転車に乗るときには、車道と反対側から乗ること、13歳未満の児童と70歳以上の高齢者は自転車で歩道を走ることができ、その場合は車道よりを走ること、後ろを見て車が来ていないか確認してから発進すること、車道を走っているときは車道の信号に従い、歩道を走っているときは歩道の信号に従うなど、自転車に安全に乗るための決まりやルールについて学びました。また、ヘルメットをつけた水風船とつけていない水風船を同じ高さから落とす実験では、ヘルメットを着けていることで頭が守られていることを実感しました。

後半は、聞いたことを実際に自転車に乗って体験しました。一人一人に指導の方が付き添いながら、丁寧に教えていただきました。

これから自転車に乗るときには、教わったことを実践しながら安全に乗ってほしいと思います。



## サツマイモの苗植え 2年生 19日



よいお天気のもと、朝からボランティアさんが準備をしてくださり、サツマイモの苗を植えました。サツマイモの葉が斜めに東を向くように、穴に差し込み、やさしく土をかけていました。



## 環境学習 4年生 17日



ゲストティーチャーとして、小林さんと瀬戸さんをお招きして、水の学習をしました。

水の大切さやについて、資料やクイズを交えてお話を聞いたり、これから自分たちはどのようにしていくとよいのかについて考えたりしました。

私たちが飲んだり生活に使ったりする水は、地球上にある水の1万分の1しかないことや今現在世界の人が4年生の1クラス32人だったら、その内、水道水を飲めない人が9人もいることを知り、驚いていました。そして、みんながきれいな水を飲むようにするにはどうしたらいいのか考えました。



色水をろ過器に通すと…



比べてみると…



また、小林さんから、ボランティアとしてカンボジアに行かれた時の映像を交え、現地の水事情についてお話を聞きました。そして、きれいな水を作る装置を作り、カンボジアに届ける活動をされていることやその装置を簡易にしたペットボトルのろ過機を使って実際に色水をろ過する実験の見せてもらい、その変化に驚いていました。

## 玉結び・玉止めに挑戦!

5年生 家庭科 17・24日

5年生が家庭科で、玉結びと玉止めを学習しました。まずは針に糸を通し、糸の端を人差し指に巻き付けて、親指とこすり合わせて寄り、玉結びを作って布に通すと、イチゴの種の出来上がり。布をひっくり返して糸の出ているところに針の真ん中あたりを合わせ、針に糸を5回程度くるくると巻き付けて、針を抜いて玉止めの完成。布の持ち方や針の扱いに、戸惑いながらも真剣な表情で、一針一針縫い進めていました。

昨年に引き続き、家庭科ボランティアの方々が来てくださり、子どもたちの様子を見ては、アドバイスをしていたり、やって見せてくださったりと支援いただきました。



～家庭科ボランティアの皆様、ありがとうございました!～

## 南っ子タイム 25日

今回の南っ子タイムは、各学級で「みんなで楽しめる遊び」を考えてもらい、運営委員会を開いて決めた遊び、「猛獣狩りに行こうよ」と「フルーツバスケット」をして楽しみました。どの班も、6年生がリードし、楽しく遊ぶ姿が見られました。

「フルーツバスケット」を「何でもバスケット」にして楽しんでいる班もありました。真ん中に立った人が言うことに困っていると、6年生がそばに行ってヒントを出したり、一緒に言ったり、みんなが楽しく遊べるようにとやさしく気遣う姿があちこちの教室で見られました。



## PTA 親子ドッチボール大会 28日

当日の暑さが心配されましたが、たくさんの方々に参加いただき、予定通り開催することができました。赤・白・黄・緑の4色に分かれ、トーナメント戦で行われました。

前半はドッチボールで、後半はドッチビーで対戦しました。どちらの対戦も途中で、ボールやドッチビーが2つになるので、前も後ろも警戒しながら、逃げたりキャッチしたりを楽しみました。

お父さんがキャッチしたボールを近くの子に譲る姿を見て、まだ投げていない子にボールを譲る子どもたちの姿や、ボールに当たらないよう一緒に逃げながら、笑顔で会話している親子の姿、コートで応援するお家の方の姿を目にしながら、お家の人に見守られながら楽しそうにプレーしている子どもたちの様子に、あたたかい気持ちになりました。

また、トーナメント戦終了後にお父さん同士の対戦が行われました。スピードのある力強いボールを投げるお父さんやそんなボールをキャッチするお父さんの姿に、子どもたちからは、「すごい!」「カッコいい!」との声が聞かれ、誇らしげな様子が見られました。子どもたちはもちろんのこと、お父さんお母さん方が楽しんでくださっていたのがよかったです。



## 玄関前をコーディネート 園芸委員会 26日

校門前の玄関先のコキアがぐんぐん成長して、緑色が濃くなりこんもりとしてきました。ひと月ほど前、毎朝玄関先のプランターや鉢のお花にお水をあげてくれる園芸委員会の人々の提案で、中庭にあるコキアが玄関先にやってきました。そして先日26日、まだ小さなコキアと子どもたちが種をまき育てたマリーゴールドをお昼休みに園芸ボランティアさんと一緒にプランターに植え、こんもりコキアの間並べました。夏休み前には、コキアの緑色とマリーゴールドの鮮やかなオレンジ色と黄色が、子どもたちや耳成南小学校を訪れる人を迎えてくれると思います。個人懇談の折には、咲いているかな～とぜひ見に来てください。



## 耳成南小学校で行われている特別支援教育を知ってください

特別支援教育のかたちが、ここ数年でわが校でも変わってきました。学級での学習だけでなく、少人数の学習や1年生から6年生までが集まってする学習がスタートし、より個別の力を伸ばせるようになってきました。しかし、大事にしてきたことは変わりません。それは、「共に歩む」ということです。具体的には、児童個々の本来持っている力をさくら学級という別の場で培い、その力をクラスで生かしていくことを目指して活動しています。ひとりひとりの個性が個性と受け入れられ、他の子どもたちも共に成長していく。そんな学校であってほしいと願い、日々取り組んでいます。

また、子どもたちが共に成長していく様子を見守ってくださる保護者や地域の皆様の温かい気持ちやご協力に支えられ、教育活動を進めることができています。ありがとうございます。感謝をお伝えするとともに、今後とも引き続き温かいご支援をいただきますようお願いいたします。



さくら学級では、少人数で学習しています。これは、国語の時間、「。」で交代しながら、物語の音読をしているところです。

さくらタイムでは、1～6年生みんなで、一緒に身体を動かしたり、ものづくりを楽しんだりしています。この日は、紙皿を使って傘を作りました。クレパスやマジックを使って、思い思いの模様を描き、雨の日でも楽しい気持ちになる傘が出来上がりました。



## 行事予定

### 7月の予定

日	曜	学校行事
1	火	ベルマーク回収
2	水	部団児童会 ベルマーク回収
3	木	ベルマーク回収
7	月	全校朝会 委員会
9	水	個人懇談① 特別校時4限
10	木	個人懇談② 特別校時4限
11	金	個人懇談③ 特別校時4限
14	月	個人懇談④ 特別校時4限
15	火	個人懇談⑤ 特別校時4限
16	水	給食最終日 特別校時4限
17	木	特別校時3限
18	金	終業式

### 9月の予定

日	曜	学校行事
1	月	始業式 ベルマーク回収
2	火	ベルマーク回収
3	水	給食開始 ベルマーク回収
5	金	PTA耀議員会
8	月	委員会
9	火	避難訓練(火災)
15	祝	敬老の日
19	金	授業参観(5限)・学級懇談会
22	月	クラブ
23	祝	秋分の日
25	木	秋の校外学習(3・4年)
26	金	秋の校外学習(1・2年)
29	月	運動会委員会
30	火	秋の校外学習(5年)

### スクールカウンセラー

今年度も、毎月1回スクールカウンセラー 野阪 典子さんが学校に来られています。お子さんのことで、心配なことや気になること等、ご相談いただけます。学校までお気軽にご連絡ください。

